
11 
femmes
puissantes

EN ÊTR
E OU PAS

Louviers

Une pâtisserie 
à l’heure 
du numérique

Le dossier

04 Évreux

Le gène masculin 
des sciences 
n’existe pas

11 Salon de l’agriculture

Le Deux Sept 
est monté  
à la capitale

13 Bernay

Festival  
électro  
à gogo

20

FAUVILLECOLONELLE SOLÈNE LE FLOCH

DEUX-SEPT.MEDIA09 mars 2023 • Journal bimensuel • Gratuit même pour tout le monde •



02      DEUX SEPT — 09 mars 2023

DANS LA TOILE DU DEUX SEPT

reflexologue_jh : Trop bien cette idée  un peu folle. Bon lancement.  Je vous souhaite le meilleur !“

kitchenaroma : Très beau sujet,  

bravo @deuxsept_media ! 

 Et puis comme c’est ma maman,  

ça m’a fait commencer le week-end  

avec une belle chialade.“

BenoitC : Félicitations po
ur  

le premier numéro. Très bonne idée 

ces nouvelles du 27 !“
SandrineG : Bravo à vous tous,  

j’aime beaucoup,  
continuez cette aventure oui Oui !“

 L’artiste Angè
le Riguidel 

« Ne rien jeter,
 tout garder. » 

La bricoleuse-

assembleuse Angèle
 Riguidel trans

forme les objets 

du quotidien e
n œuvres d’art. C’e

st bluffant ! 

Brasserie Spore
Plutôt brune ou blonde ? Simon, de la Brasserie Spore, présente sa coopérative et ses délicieuses #bières au #DeuxSept. 
Vidéo complète sur www.deux-sept.media

L’équipe au Salon de l’agriculture
Le #DeuxSept au @salondelagriculture ! On prépare 
de chouettes vidéos, alors restez connectés. 
#FierdetreEurois #Media #Eure

Entre nous sur les réseaux
Entre vous et nous, une belle aventure débute. Deux Sept, ce n'est pas simplement 

ce journal, c'est aussi une chouette plateforme vidéo (NDLR : on vous donne 
l’adresse : www.deux-sept.media) avec de l'info et du divertissement.  

Nos vidéos seront publiées sur nos réseaux sociaux. Flashez, participez,  
commentez, partagez, et faisons vivre ensemble le Deux Sept. 

DEUX-SEPT.MEDIA
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VITE ÇA PRESSE

Vous aimez marcher ? Ça tombe bien, 
« Rollon le marcheur » vous invite à le 
suivre à travers plaines, falaises et forêts 
du Vexin normand. En effet, l’office de 
tourisme Nouvelle Normandie vient de 
lancer un nouveau sentier de randonnée. 
Le parcours, baptisé du nom du chef 
viking, démarre à Berthenonville et vous 
emmène à Molincourt, Damsmesnil, 
Réquiécourt, Château-sur-Epte.

Tous les renseignements sur 
information@tourisme.sna27.fr

Nouveau
Sur les pas de Rollon

C’est une super bonne nouvelle pour les fans de 
l’astronaute qui semble cocher toutes les cases y compris 
celle de photographe ! En effet, Thomas Pesquet sera 
présent à la 6e édition du Festival photo de Martagny qui 
aura lieu du 17 juin au 3 septembre 2023 en bordure de 
Lyons-la-Forêt. La personnalité préférée des Français 
va exposer des images tirées de son ouvrage « La Terre 
entre nos mains ». Soutenue par le Département, cette 
nouvelle édition propose en 2023 deux mois et demi 
d’exposition en accès libre et gratuit.

Bientôt nous vous donnerons 
tous les détails pratiques.

L’appât du grain
La bière coule à flots en Normandie. 
En 4 ans, 75 brasseries artisanales 
ont ouvert dont 6 rien qu’à l’ouest 
du département de l’Eure, entre 
Bernay et Pont-Audemer ! Mais 
dans le même temps, avec 
l’inflation des matières premières et 
l’augmentation des coûts, certaines 
ont déjà dû fermer leurs portes. 
Et certaines font le dos rond en 
attendant des jours meilleurs.

11 marraines et déjà  
plus de 50 partenaires
H eureux et fiers, enfin ! Après des 

mois de travail dans l ’ombre 
et la promesse d’un nouveau 

média totalement nouveau pour l’Eure, 
vous imaginez sans peine le plaisir que 
nous avons eu, ce jeudi 23 février 2023, à 
appuyer sur le bouton de lancement du 
Deux Sept.
Enfin, le Deux Sept, premier numéro, avec 
Esteban Ocon en couverture, vous était 
offert dans son présentoir noir et jaune. 
Ces présentoirs qu'une cinquantaine 
de partenaires (à terme nous comptons 
doubler ce nombre) à travers tout le 
département ont accepté dans leur 
établissement avec enthousiasme pour 
vous permettre de découvrir votre nouveau 
journal. Ils viennent d’entrer par la grande 
porte dans la famille du Deux Sept. Qu’ils 
en soient vivement remerciés. 
Enfin, les premières vidéos, elles aussi 

habillées de noir et de jaune, vous étaient 
proposées sur notre plateforme numérique. 
Informatives, divertissantes, étonnantes : 
elles sont à l’image de la ligne éditoriale du 
Deux Sept.
Nous sommes pleins de gratitude envers 
Esteban Ocon, notre véloce parrain. Il nous 
fallait ensuite trouver une marraine. Au 
lendemain de la Journée internationale du 
droit des femmes, la rédaction du Deux Sept 
n'a pas demandé à une Euroise, non, mais 
bien à onze Euroises de nous soutenir alors 
que nous faisons nos premiers pas. Avec 
elles, nous cheminerons loin et longtemps...

Éditeur : Département de l'Eure • Directeur de la publication : Alexandre Rassaërt • Textes et photos : Direction 
de la Communication • Contact rédaction : 02 32 31 51 44 / redaction@deux-sept.media • Régie Publicitaire : 
Urban Connect • Imprimeur : Riccobono • Tirage : 100 000 exemplaires • Papier : 100 % recyclé • Conception 
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ÉD
ITO

©
 H
as
se
lb
la
d 
H
6D

LA
 RÉ
DA
C

Emanuel Petit
Rédacteur en chef

Valérie Chalot
Journaliste

Lisa Connan
Journaliste 

Anne Mathé-Duval
Journaliste

Marine Huet
Community 
 manageuse

Benjamin Rivet
Vidéaste  

photographe

Vous avez des choses à nous dire,  
on a écrit une bêtise, vous avez  
un bon plan : 02 32 31 51 44    
ou redaction@deux-sept.media

Thomas 
Pesquet à 
Martagny
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ON EST BIEN DANS LE DEUX SEPT

A vec la création de la Pâtisserie numérique, 
Marine Coré Baillais ne s’attendait pas à 
avoir autant de retours positifs des pro-

fessionnels, qu’ils soient pâtissiers, boulangers ou 
restaurateurs. Dans son atelier situé au cœur de la 
pépinière d’entreprises de Louviers, la cheffe d’en-
treprise et son équipe d’ingénieurs et de pâtissiers 
concoctent des recettes simples ou complexes à 
partir de moulages réalisés dans une imprimante 
3D : pâtes à gâteau, biscuits, ganaches... Tout est 
possible. « Lorsqu’on imprime une pâte à gâteau, 
notre critère numéro 1 est qu’elle soit sans additif 

et respecte les recettes de pâtisserie française », 
explique Marine Coré Baillais.
Cette machine est d'ailleurs proposée à la location 
auprès des professionnels afin de réaliser, de manière 
industrielle, les bases de leurs recettes. « Nos solutions 
permettront à nos clients de se concentrer sur des 
tâches à haute valeur ajoutée plutôt que d’utiliser de 
la pâtisserie surgelée, ce qui est une tendance dans 
ce secteur. Oui, un certain nombre de membres de la 
profession est intéressé. » L’aventure pâtissière 2.0 ne 
fait que commencer...
 www.lapatisserienumerique.com

Savoir-faire historique 
et nouvelles technologies : 
le monde des desserts 
entre dans le XXIe siècle 
avec gourmandise. 

Louviers

Une pâtisserie à l’heure du numérique ! Marine Coré Baillais et son imprimante 
numérique 3D capable de réaliser 
des gâteaux comme les pros.

Drucourt

Une yourte 
pour les yogis
Si vous apercevez une yourte en plein 
milieu de la campagne thibervillaise, ne 
vous inquiétez pas. C’est ici que Stéphanie 
Marie, 40 ans, a décidé de poser ses 
valises... et ses tapis de yoga ! Professeure 
depuis 2018, la jeune maman a fait le 
choix de la campagne. « Mon rêve était de 
trouver un endroit tranquille pour enseigner 
et proposer des retraites de yoga, loin du 
tumulte des grandes villes. » Son rêve s’est 
réalisé. Désormais, à Drucourt, Stéphanie 
enseigne le yoga Yin, Hatha et Vinyasa, 
les lundis, samedis matin, et dimanches. 
« Je propose aussi, une fois par mois, des 
retraites de 3 jours, sur différents thèmes. » 
Une bonne façon de « lâcher prise » 
le temps d’un week-end.

 stephanie.yogamoon@gmail.com  
 06 18 07 10 72

Les Andelys

Château-Gaillard 
sur Insta ! 
Ça y est ! Château-Gaillard se lance 
sur Instagram et se révèle ainsi au 
milliard d’utilisateurs de ce réseau social 
dans le monde. Actualités, activités 
et événements, plus rien ne vous 
échappera. N'hésitez pas à le suivre 
et à partager !

 @chateaugaillard_27
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Vous avez eu un problème de santé et vous 
pensez que la rando, pour vous, c’est fini ? Pas 
du tout. Dans l’Eure, sur les 32 clubs affiliés à 
la Fédération française de randonnée, 4 clubs 
pratiquent la rando santé. Le dernier en date 
à avoir obtenu le label santé est le club de 
Berthouville, près de Brionne. « Nous avons 
la chance d’avoir une animatrice formée par 
la fédération pour encadrer des randonneurs 
qui ont des pathologies de toutes sortes. Les 
marches sont moins longues et chacun marche 
à son rythme », explique le président, Michel 
Letellier. « Le but est de ne laisser personne de 
côté. Car la randonnée est un excellent moyen 
de retrouver du lien social tout en pratiquant 
une activité physique. » 

Le club de Berthouville propose  
2 sorties par mois, le dimanche. 
La prochaine aura lieu le dimanche 
19 mars.  06 06 49 11 28  
ou marieangemichel@live.fr

Berthouville

Pratiquez la rando santé, à votre rythme

La Neuve-Lyre

Et bim, l'Eure tient sa 105e médiathèque !

Eure

Les produits locaux  
à portée de clic
La plateforme numérique 
cestfaitdansleure  
réunit les producteurs locaux. 

Manger de la viande ou des légumes locaux 
en provenance directe du producteur est 
une bonne chose. C’est meilleur, moins cher 
et cela fait fonctionner le commerce local. 
Mais où les chercher et auprès de qui ? 
Avec la plateforme cestfaitdansleure.fr, 
plus besoin de rechercher pendant des 
heures. Ici, vous trouverez, en quelques 
clics, les producteurs près de chez vous et 
vous pourrez commander leurs produits en 
ligne. Ne reste plus qu’à aller les chercher 
directement chez le producteur. C’est simple, 
efficace, rapide et surtout « goûtu » !
 cestfaitdansleure.fr

Hondouville

Mon vitrail, 
mon amour
L’église d’Hondouville se refait une beauté 
avec la restauration de ses vitraux.

Les vitraux de l’église d’Hondouville, usés 
et salis par le temps et les intempéries, 
avaient bien besoin d’une chirurgie 
esthétique. Et c’est dans les mains 
expertes de Gwendoline Guillou, vitrailliste 
à Plasnes (voir son portrait en page 8), 
et de son équipe que les vitraux, créés 
au XIXe siècle par Duhamel-Marette, maître 
verrier de Vernon, ont retrouvé leur éclat. 
Des recherches historiques et artistiques ont 

été nécessaires pour rechercher 
les couleurs, les matériaux et le 
style. L'artisan vitrailliste a mené 
un véritable travail d’archéologue 
afin que l'œuvre retrouve 

son éclat d'antan. 

Le faire-part est tout chaud. Il nous apprend 
la naissance de la 105e médiathèque dans 
l'Eure. Désormais, à La Neuve-Lyre, village de 
582 habitants, on compte plus de livres dans 
la médiathèque que d’habitants ! Le projet a 
été financé à 40 % par le Département qui ne 
cache pas son objectif en matière d'accès à 
la culture : « Nous voulons que chaque Eurois 
trouve une bibliothèque à moins de 15 minutes 

et une médiathèque à moins de 30 minutes de 
son lieu de résidence  , indique le président 
Rassaërt.
Alors, longue vie à la nouvelle médiathèque de 
La Neuve-Lyre récemment inaugurée.
Elle est ouverte le lundi de 10h à 12h, le 
mercredi de 14h à 18h et le vendredi de 17h à 
19h. Allez à la rencontre des médiathécaires : 
ils ont plein de coups de cœur à partager...

ON EST BIEN DANS LE DEUX SEPT
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UNE A
FFAIRE

 DE SE
XE »

P remière femme à diriger la base aérienne 
d’Évreux, Solène Le Floch est d’une sim-
plicité déconcertante malgré les respon-

sabilités liées à son poste de commandement. 
« Même si la personne que je suis aujourd’hui est 
très loin de la jeune fille que j’étais quand je suis 
entrée dans l’armée de l’Air en 1997, j’ai suivi un 
parcours normal. J’ai franchi les étapes les unes 
après les autres sans rencontrer de difficultés 
particulières sur le fait d’être une femme. » Et 
d’ajouter : « Dans l’armée, il n’y a pas de ques-
tionnement sur le fait que ce soit une femme ou 
un homme qui occupe un poste de comman-

dement. On gravit les échelons au fil du temps. 
L’expérience acquise vous forge le caractère et 
vous arme à franchir les étapes. »

Pas de discrimination positive
Néanmoins, cette ancienne pilote de Transall, 
mariée, mère de deux enfants de 15 et 11 ans, 
avoue qu’elle croise parfois des regards surpris 
quand elle annonce qu’elle est au commandement 
de la BA 105. « Je mentirais si je vous disais le 
contraire. Mais, au-delà de la surprise des premiers 
instants, je n’ai jamais ressenti de gêne à être une 
femme dans l’armée. Dans les missions que j’ai 
exercées au cours de mes 25 ans de carrière, je me 
suis toujours sentie pleinement intégrée. Je ne me 
suis jamais sentie écartée de tel ou tel sujet parce 
que j’étais une femme. » Loin des idées reçues, la 
colonelle affirme que l’armée est « un système où il 
convient de prôner l’égalité entre les hommes et les 
femmes sans discrimination positive ». Et d’inciter 
les jeunes filles à s’engager. « Osez, battez-vous 
pour atteindre votre objectif. Et si vous décidez de 
rejoindre l’armée, on vous accompagnera. »

« Battez-vous pour atteindre vos objectifs »
Colonelle Solène Le Floch, commandant de la base aérienne 105 d’Évreux

« Je n’ai jamais rencontré de 
difficulté ni senti de gêne à 

être une femme dans l’armée. 
L’autorité est plus une affaire 
de personne que de sexe. »

JOURNÉE INTERNATIONALE DU DROIT DES FEMMES

La taux actuel de féminisation 
de l’Armée Française se situe 
autour de 16 % (contre 9,5 % 
voici 25 ans). Dans le détail, 
il est de 13 % dans l’Armée 
de Terre ; 15 % dans la Marine ; 
24 % dans l’Armée de l’Air 
et de l’Espace.

SUR D
EUX-SE

PT.MEDIARETRO
UVEZ L

'INTER
VIEW « Dès le lycée, je savais que je voulais 

être militaire. Après le bac, j’ai préparé les 
concours des 3 grandes écoles militaires : 
l’école spéciale de Saint-Cyr, l’école Navale 
et l’école de l’Air. J’ai eu la chance d’être 
reçue dans les trois. J’ai choisi d’intégrer 
l’armée de l’Air et de l’Espace. Mes parents 
étaient mes premiers supporters. »

Un parcours sans faute

La part des femmes 
dans les corps d’armée
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Parlez-nous du réseau Femmes et Challenges 
dont vous êtes l’ambassadrice dans l'Eure ? 
« Le réseau a été créé en 2017 au Havre par la 
première présidente de la CCI Seine-Estuaire. 
Aujourd’hui, le réseau compte 1 200 membres 
dans toute la Normandie. C’est inédit en France. 
Il permet de mettre en relation des femmes cheffes 
d’entreprise pour échanger nos expériences, nos 
problématiques et se sentir moins seules. »

Pourquoi est-ce si important de se sentir 
soutenue en tant que cheffe d’entreprise ? 
« Parce que, en général, les femmes n’osent 
pas se mettre en avant et gardent beaucoup 

de problèmes pour elles. L’objectif du réseau 
est de rompre l’isolement et d’apporter 
un vrai soutien aux porteuses de projets 
ou aux jeunes entreprises de l’Eure. »

Quel message aimeriez-vous 
transmettre aux femmes ?
« Osez ! Soyez audacieuses et entreprenez !  
Le réseau peut vous aider, 
vous accompagner. Alors, lancez-vous ! »

 02 35 11 25 84  
femmesetchallenges@ 
seine-estuaire.cci.fr 

« Osez, soyez audacieuses ! »
Le réseau Femmes et Challenges veut sensibiliser les femmes « à l’audace d’entreprendre »

qu
es

tio
ns

 à

Béatrice 
Goueffon, 
du réseau 
Femmes et 
Challenges 

Foin de nostalgie. À 87 ans, écrivain, scénariste 
et coach de vie, Geneviève Haize a vu la société 
française évoluer. Et dans le bon sens. 

« À l’époque où les femmes de ma génération discutaient popote, 
je mettais un point d’honneur à clamer que je ne savais pas cuisiner. 
Une façon de dire merde aux codes établis. » Pour Geneviève, 
la planète Terre des années 50 n’a plus rien à voir avec celle 
d’aujourd’hui. « Et c’est tant mieux ! La plupart des femmes sont 
indépendantes financièrement par leur travail. Elles s’investissent 
pour la réussite de leur carrière et la recherche de l’amour. » 
Toutes ces avancées, elles les doivent au courage déployé 
pour braver les interdits, anéantir les obstacles.
Un immense chantier reste néanmoins à mener. « Chaque jour 
en France, des femmes meurent sous les coups de leur compagnon 
et c’est inadmissible. Par notre attention, nous devons les aider 
à parler et lutter pour leur liberté mais aussi celle de leurs enfants. 
La solidarité féminine vaincra. » #sororité.

Geneviève Haize / Pont-Audemer

« Il nous reste  
un combat à mener »

Autrice, compositrice, guitariste, chanteuse, désigneuse,  
Agathe est une artiste avec un A majuscule. Dans quelques  
semaines sortira son premier album, Beautiful Damages.

Une vie en art et désormais en harmonie. « Pendant longtemps, il y 
avait une bataille entre art plastique et musique. Maintenant, j'arrive 
à fusionner les deux et les harmoniser. J'ai dessiné ma pochette 
d'album, je fais mes photos de presse, réalise ou élabore les scripts 
de mes clips. » Autrice, compositrice. Le féminin lui va bien. « Il 
est important de mettre des mots au féminin afin de donner de 
la visibilité aux femmes. Je préfère autrice à auteure. Parce que, 
à l'oreille, on comprend qu'il s'agit d'une artiste féminine. »
Beautiful Damages s'inspire de son quotidien de jeune femme « qui 
va bien, ou pas, qui se cherche. J'évoque les phénomènes de dépression, 
des addictions, mais aussi plus généralement d'écologie, de dérives 
du capitalisme. » Et le sexisme dans le monde de la musique ? 
« Il faut questionner le rapport à la légitimité. À 87 %, il s'agit d'un monde 
d'homme, dirigé par des hommes. Souvent, je me dis qu'on ne me prend 
pas au sérieux parce que je suis une femme. Cela donne envie de se 
rebeller. D'ailleurs, ma conscience féminine s'est aiguisée avec la pratique 
musicale. Mais une chose est sûre : je demeure maîtresse de mes choix. »

Agathe / Évreux

« Je suis maîtresse de mes choix »

LE DEUX SEPT DONNE LA PAROLE
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« Sapeur-pompier, ce n'était pas 
une vocation, glisse Mélanie Haution, 
caporale-cheffe. Lors d'une journée 
ouverte, j'ai vu des pompiers bondir 
pour partir en intervention avec 
le désir de sauver ou d'aider leur 
prochain : cela a fait tilt en moi. »

D'abord, sapeur-pompier volontaire (NDLR : 
encore un métier qui ne possède pas de 
féminin) en 2004, puis professionnelle en 
2007, elle est affectée à Évreux en 2020 après 
des pérégrinations dans la Somme. « Je 
réponds aux appels passés au 18 et au 112. 
J'engage les premiers secours, je rassure, je 
guide parfois pour des gestes d'urgence. Sur 
le terrain, je fais partie d'une équipe spécialisée 
dans le déblaiement. » Sur son temps libre, 
elle a repris du service aux Andelys, comme 
volontaire. « Et sur ce qu'il reste, je prépare 
aussi le concours de sergente ! »
Une femme sapeur-pompier, est-ce une 
évidence ? « Pour être bien considérée, j'ai dû 
démontrer plus que mes collègues hommes. 
Cela n'a pas entamé ma détermination. 
Honnêtement, la situation a positivement 
évolué. Nous formons désormais 1/5 des 
effectifs et j'encourage toutes les femmes à 
nous rejoindre si elles en ont le désir. »

C'est dans l'atelier de Vincent Jaillette, au 
Neubourg, que Gwendoline est attrapée par 
un métier passion, à 15 ans seulement. « Cette 
rencontre m’a permis de trouver le métier qui 
correspondait à mes attentes : la maîtrise du 
dessin, le rapport à l’histoire, l’aspect manuel. 
Mon maître cherchait, au départ, un apprenti 
garçon avant de se dire : pourquoi pas essayer 
avec une fille », explique Gwendoline Guillou. 
Il ne sera pas déçu. Après un CAP Vitrail, 
elle restera 8 ans auprès de lui avant de faire 
son tour de France. À chaque fois, l'Euroise 
impressionne ! 
Depuis 2007, c’est elle qui forme désormais 
des apprentis, dont une femme, au sein de 
sa propre entreprise, Gwen Glass, à Plasnes. 
« J'aime le côté méticuleux en atelier et celui 
plus physique lors du montage des vitraux sur 
site. Ces deux opposés font tout le charme de 
ce métier. » 
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Mélanie Haution / Les Andelys

« Entrée par hasard, restée par passion »

Gwendoline Guillou / Plasnes

Vitrailliste d'art... au féminin
Reconnue meilleur ouvrier de France (une appellation uniquement masculine) en 2015, 
Gwendoline Guillou a forgé sa réputation dans un univers où les femmes sont rares.

! Mélanie se présente au concours de 
sergente afin d'être pleinement de retour 
sur le terrain au volant d'une ambulance.

Dans le civil, elle est professeure 
d'EPS. Les dimanches,  
elle chausse des crampons, 
porte un protège-dents, enfile short 
et  maillot de l'Évreux AC Rugby.

La capitaine ébroïcienne est ce que l'on 
appelle une femme d'engagement. Sur le 
terrain, cette 3e ligne très plaqueuse ne se 
cache pas. « J'ai tout d'abord pratiqué la 
lutte puis le karaté. Je cherchais un sport 
de combat collectif. Étudiante à Caen, 
j'ai accompagné une copine à l'Ovalie 
Caennaise. J’ai attrapé instantanément le 
virus. » Comment les hommes voyaient-
ils cette pratique ? « Leur regard oscillait 
entre étonnement, sarcasmes et sourires 
polis. Toutefois avec les performances de 
l'équipe de France, le rugby féminin est 
beaucoup moins exotique. » Sur les bords 
de l'Orne, la flanker a systématiquement 
bataillé pour le titre de championne de 
France. Sur les bords de l'Iton, en plus 
d'être professeure au collège Henri-
Dunant, Emmy Lesmele porte le brassard 
de capitaine en Fédérale 1, et entraîne 
les jeunes du club. Comment convaincre 
une jeune fille hésitante ? « Si les valeurs 
comme la solidarité, l'affrontement, le goût 
de l'effort, les virées entre 
filles vous conviennent, 
rejoignez le club 
le plus proche ! »

Emmy Lesmele / Évreux 

Une rugby  
très woman

JOURNÉE INTERNATIONALE DU DROIT DES FEMMES
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Pouvez-vous revenir sur  
votre parcours professionnel ?
Myriem Nieres-Tavernier : « J’ai eu la chance 
de travailler pour différentes catégories de 
produits, des cosmétiques avec Sephora et Coty, 
la joaillerie avec Tiffany et Van Cleef & Arpels, 
la maroquinerie et le prêt-à-porter chez Louis 
Vuitton. Je suis désormais directrice générale du 
centre McArthurGlen Paris-Giverny. »

Diriger des hommes ou des femmes,  
est-ce différent ?
« Je ne me pose pas la question. Je trouve plus 
compliqué de gérer des générations, des juniors 
et des seniors, que des femmes ou des hommes. 
En tant que femme, je tente de comprendre et 
d'intégrerles contraintes avec lesquelles une jeune 
maman doit composer. »

Que diriez-vous à une jeune femme 
talentueuse qui hésite à embrasser 
une carrière de décisionnaire ?
« Je lui dirais que les freins sont dans sa tête. 
Aujourd'hui, le marché a bien compris qu'une 
femme est à sa place comme manager. Je lui dirais 
de se proposer si elle entrevoit une possibilité. 

Nous pensons, nous les femmes, devoir cocher 
toutes les cases avant de postuler pour un poste 
à responsabilité quand parfois certains hommes 
se disent qu'ils apprendront in situ. Nous devons 
acquérir plus d'audace. »

En 2023, les différences de salaire  
entre les femmes et les hommes, 
est-ce bien sérieux ? 
« Bien sûr que non ! On manage un homme et une 
femme de la même façon. À même talent et niveau 
d'expertise équivalent, l'égalité doit ou devrait être 
la règle. J'ai la chance de travailler dans un groupe 
pour lequel l'égalité des chances et l'égalité des 
droits sont des valeurs cardinales. »

« Nous devons acquérir plus d'audace »
Basé à Douains, le Village des 
marques McArthurGlen Paris-
Giverny ouvrira ses portes au 

printemps 2023, après des 
travaux lancés à l'été 2019.  

À sa tête, une femme :  
Myriem Nieres-Tavernier. 

Une femme puissante.

Depuis plusieurs mois, le Village 
des marques McArthurGlen 
a lancé une campagne pour 
proposer 760 emplois, dans des 
domaines aussi variés que la 
vente, la restauration, l’accueil 
client ou encore l’entretien et la 
maintenance. Une aubaine pour 
le marché du travail eurois.
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Quelle était la place de la femme 
en politique dans les années 2000 ? 
« Lors de ma première élection en 
1995, j’étais la seule femme maire 
de mon canton. Dans les années 

2000, j’ai été élue à la tête d’un 
syndicat d’eau par une assemblée 
où il n’y avait que des hommes. 
Je me rappelle encore être allée sur 
un chantier. J’étais accompagnée de 
mon vice-président. Le prestataire 
de services ne s’est adressé qu’au 
vice-président, un homme ! Je me 
sentais transparente. Et scandalisée ! »

Qu’est-ce qui a le plus évolué 
pour les femmes en politique 
depuis vingt ans ? 
« Déjà, il y a de plus en plus de 
femmes en politique. Les tâches 
ménagères, mieux réparties au sein 
du foyer, ont permis aux femmes de 
s’engager davantage. Et puis la loi sur 
la parité est passée par là. Au Conseil 

départemental, avant 2015, 4 femmes 
seulement siégeaient dans l’hémicycle. 
Aujourd’hui, nous sommes 23 sur les 
46 conseillers départementaux. »

Quels combats faut-il 
encore mener ? 
« L’égalité s’obtient par le dialogue 
et la sensibilisation à la cause. Pour 
qu’elle soit réussie, il faut co-construire 
l’égalité. Mais des combats restent à 
mener. La lutte contre les violences 
faites aux femmes en fait partie. Par 
exemple, le Département a financé, 
avec l’État, 5 postes de travailleurs 
sociaux. Ils travaillent directement 
avec la police et la gendarmerie 
pour apporter une réponse à toute 
personne victime de violences. »

P arcours sans faute dans un milieu exi-
geant, sacrifices tant sur la vie person-
nelle que sur la vie professionnelle, Sabine 

Orsel n'élude rien : « La magistrature est évidem-
ment un métier où la pression est importante et 
les charges de travail lourdes, mais elle demeure 
passionnante. Je suis célibataire et sans enfant. 
Une situation plus facile que si j’avais la charge 
mentale d’une mère de famille. Mes proches me 
reprochent de ne pas être souvent disponible. Ils 
ont raison, mais j'ai fait le choix de me consacrer 
pleinement à mon métier. »

Un plafond de verre toujours résistant
La féminisation de la magistrature n’est plus à 
faire : 65 % des magistrats sont des... magistrates. 
Et elles sont près de 80 % dans les nouvelles 
promotions. Toutefois, la proportion est inversée 
sur les postes de chefs de juridiction, avec 65 % 
d’hommes. « Vers la quarantaine, les femmes 

n’osent pas, par peur ou à cause des contraintes 
familiales. Nous sommes face au classique plafond 
de verre. Cette auto-barrière n'est pas réellement 
consciente ; elle constitue cependant un frein 
à la nomination de femmes à des postes de 
responsabilité. » 
Pour Sabine Orsel, la différence entre hommes 
et femmes à un poste de responsabilité relève 

d’une perception inconsciente de la société. « Une 
femme dans une position d’autorité sera perçue 
plus facilement comme autoritaire alors qu’un 
homme est vu comme étant à poigne. » Quelle 
attitude à adopter ? « Il faut s’en ficher, faire ce 
qu’on estime juste, et rester fidèle à soi-même. 
On ne peut pas exercer des fonctions difficiles 
en trichant. » 

Présidence et conséquences
Arrivée début 2023 dans 

l'Eure, Sabine Orsel a gravi les 
échelons de la magistrature 

jusqu’à devenir présidente du 
tribunal judiciaire d'Évreux. 

L'audience débute.

« L’égalité se construit, elle ne s’impose pas »
Si des combats restent à mener en termes d’égalité, la place des femmes 
en politique a beaucoup évolué.

qu
es

tio
ns

 à

Martine 
Saint-Laurent,

 vice-
présidente du 
Département 
en charge 
de l’égalité 
femmes/
hommes



« Le gène masculin 
 des sciences  
n’existe pas »

Physicienne des matériaux et maîtresse 
de conférences à l’IUT d’Évreux, 

Sandrine Morin milite également dans 
l'association Femmes & Sciences.  

Pour cette chercheuse :  
« Les enjeux de demain  

requerront tous les talents ! »

27 %*
Dans les écoles 

d'ingénieurs,  
la proportion d'étudiantes 

tombe à 27 %... quand elles 
représentaient  

54 % des bachelières.

25 %*
L'enseignement est 

également le miroir de ce 
constat français : 84 % des 
enseignants en maternelle 

et élémentaire sont des 
femmes, 58 % au collège et 
au lycée, 25 % à l'université.

 deux-sept.media

« Si le gène des sciences n'existe 
pas, le plafond de verre pour les 
femmes est bien réel. En recherche,
en France, les postes de responsables 
sont majoritairement détenus par les 
hommes, même dans des milieux 
comme en biologie où il y a 
beaucoup de femmes. Elles doivent 
oser, oser postuler et chasser 
le syndrome de l'imposteur. » 

« Les jeunes filles manquent 
incontestablement de modèles 
scientifiques féminins. Nous avons 
un problème d'identification. Je veux 
souligner que le gène masculin 
des sciences n'existe pas. On n'est 
pas bon en maths ou en sciences, 
on le devient. Dès l'enfance, 
les garçons sont plus souvent 
sollicités avec des jouets, 
quand les filles sont dirigées, 
sans doute inconsciemment, 
vers le "care", le soin 
à la personne. Une 
préparation aux futures 
charges mentales. » 

55 %*
La part des filles en licence. 

À noter un grand déséquilibre 
selon les disciplines : 

elles représentent 28 % 
des effectifs en sciences 

fondamentales  
contre 73 % en langues.

42 %*
En classes préparatoires aux 

grandes écoles, on trouve 
42 % de filles à nouveau 
inégalement réparties : 
74 % en lettres, 54 % en 

économie et commerce et 
seulement 31 % en sciences.

* Source : Les Femmes  
& Les Sciences, 2019.

Sandrine Morin

LE DEUX SEPT DONNE LA PAROLE

ENGAGÉE
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PROXIMITÉ

tout près 
de chez vo

us

En ce d
ébut d

'aventu
re, voic

i la list
e des p

remiers po
ints de

 distrib
ution. 

Elle es
t amenée à

 s'agra
ndir. So

yez-en
 sûr !

Verneuil-d’Avre-et-d’Iton
Boulangerie Gwenaelle et Michael / 
Bricomarché / Carrefour Market /  

Intermarché / Fromages et Terroirs.

Évreux
Hôpital d’Évreux / Le grand hôtel de la gare / 
Carrefour City / Cora / Carrefour / Transurbain / 
Campus Tilly université de Rouen / Campus IUT 
université de Rouen / Intermarché de Saint-Michel.

Normanville
Café de la Vallée.

Saint-Sébastien-de-Morsent
U Express / Carrefour Express / Le bar Bichon.

Pacy-sur-Eure
Carrefour Market.

Vernon
Intermarché Saint-Marcel / 
Carrefour / Monoprix /  
Hôpital de Vernon / Leclerc.

Gisors
La Cave de Gisors / 
Librefruit.

Bernay
Cinéma / Carrefour Market /  

Leclerc / Bobo / Office de Tourisme.

Pont-Audemer
Intermarché / Brasserie 

des Sports / Bricomarché / 
Cinéma Le Ciné.

Conches-en-Ouche
Bricomarché / L'Épicerie Gourmande / 

Pharmacie du Donjon.

Le

Val-de-Reuil
Cinéma Les Arcades.

Louviers
La Civette Tabac.

Le Neubourg
Le Cinéma le Viking / 

Mairie / Au Plateau d'Alex / 
Intermarché / Au Bon Vrac / 

Papeterie Lepetit.

Beuzeville :
 Carrefour Market /  

Cocci Market. 

Les Andelys
Intermarché Super / 
Intermarché Contact.

Gaillon Aubevoye, 
Val d'Hazey
Boulangerie du Château / 
Intermarché du Val-d'Hazey, 
Pâtisserie Fabrice Lelièvre /  
Boulangerie Carole 
et Arnaud Malfait.

DEUX-SEPT.MEDIA

23 février 2023 • Journal bimensuel • Gratuit même pour tout le monde •
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SALON INTERNATIONAL DE L’AGRICULTURE

D’autre
s portr

aits su
r
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Retrouv
ez d’au

tres ph
otos  

et vidéo
s sur no

tre site.

Le Deux Sept est monté à la capitale

 La dégustation fait 
partie des plaisirs 
du Salon de l’agriculture

 Pretty, magnifique  
Shih Tzu, et sa maitresse 
découvrent  
le nouveau média

 Tout est une 
histoire d’amour chez 
nos producteurs eurois

Élisabeth Borne est 
venue à la rencontre du 

président du Département, 
Alexandre Rassaërt, et 

des producteurs eurois

 Le lin, star du stand 
de l’Eure. 50 % de 
la production mondiale 
de lin provient de l’Eure ! 

 Chaque jour, les Eurois 
ont mis à l’honneur 
les produits du terroir

 On a retrouvé Obélix,  
un beau bébé salers 
de 1 420 kg

 Sur le stand de l’Eure, 
le lin est à l’honneur dans 
des recettes préparées 
avec des graines de lin
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L’Eure sur son 21 !
Au Concours 
général agricole, les 
agriculteurs eurois 
n’ont pas raflé une ou 
deux médailles mais 
bien vingt et une ! 
Preuve que le « C’est 
fait dans l’Eure » est 
un label hautement 
recommandable.

SALON INTERNATIONAL DE L’AGRICULTURE

Depuis deux ans, Nicolas Mary, 31 ans, suit les traces de son 
père Emmanuel, éleveur de moutons de race Hampshire à 
Saint-Pierre-des-Ifs. Cette année, père et fils ont participé tous 
les deux au concours agricole, lors du salon de l’agriculture. 

C omme la guerre de Troie, même si chacun possède son propre 
élevage, la confrontation n’aura pas lieu. Emmanuel Mary, fier 
de son fils Nicolas, souhaite le voir remporter un prix et ainsi 

prendre la relève. 
Passionné par son métier, Nicolas Mary, qui est également tondeur de 
laine, prend à cœur le confort et le bien-être de ses animaux. Nourris à 
l’herbe fraîche, sans granulés, ses moutons gambadent ainsi en plein 
air toute l’année. « La race Hampshire a la qualité de transformer tout ce 
qu’elle mange en viande. C’est une race qui n’est pas compliquée pour 
un jeune agriculteur dans le sens où elle a peu de contraintes », explique 
celui qui aime passer du temps auprès de son troupeau.

Une reconnaissance
Remporter un prix au concours agricole, c’est gagner la reconnaissance 
de la profession. « C’est intéressant de se mesurer aux autres éleveurs 
de régions différentes, de voir le travail de chacun », souligne-t-il, sans 
toutefois omettre le côté festif du salon. 
Face à des concurrents du même âge, les moutons de Nicolas sont 
jugés sur le développement de leur taille, la quantité de viande sur la 
carcasse ou encore la qualité de la laine. « Ce critère est très important 
pour nous, la laine étant leur premier rempart face aux intempéries. » Le 
jeune éleveur pense à l’avenir : « Mon rêve est de vivre de mon métier, 
d’élever une race que j’aime, et surtout selon mon idéologie, c’est-à-dire 
l’élevage à l’herbe sans apport d’intrant extérieur, dans les meilleures 
conditions possibles. »

Éleveurs de moutons primés 
de père en fils

Un petit nœud rouge sur le haut du crâne, Pretty, magnifique 
Shih Tzu de deux ans et demi, déjà championne d’Europe, 
pose fièrement à côté de sa médaille. 

P retty vient de remporter le 2e prix du concours général agricole de 
Paris 2023 dans sa catégorie. Elle est aussi fière que sa maîtresse, 
Cynthia Cappe, une habitante de Saint-Éloi-de-Fourques près de 

Brionne. « Pour tout vous dire, je suis fière... et soulagée ! Car les concours 
sont un mélange de plaisir et de stress. Mais une fois qu’on y a goûté, rien 
ne peut nous arrêter. »

Une bonne dose de stress
Depuis son arrivée au Salon de l’agriculture, et après une courte nuit de 
sommeil, Cynthia Cappe bichonne ses deux « bébés » : Pretty et Moon, 
deux ans et demi, adorable femelle, championne de France. Le stress monte 
au fur et à mesure que les heures passent mais Cynthia est confiante. « Sur 
le ring, il faut une belle complicité avec les chiens et une jolie harmonie. Ça 
devrait aller même si nous ne savons jamais à l’avance comment le chien 
et le jury vont réagir. » Et dans 15 jours en route pour l’Angleterre et le plus 
grand concours du monde.

Pretty, le Shih Tzu  
termine sur le podium ! 

Poils longs, laine bouclée et médaillés

! La famille Mary sur le podium, Claire, la sœur,  
Emmanuel, le père, et Nicolas 
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Quelles sont vos missions 
pendant le SIA ?
« Nous sommes au salon pour 
assurer les soins aux animaux. 
Comme dans une ferme, certains 

peuvent être malades. Encore 
plus dans la plus grande 
ferme de France. À 90 %, 
nous sommes dans 
la bobologie. Nous 
sommes aussi amenés 
à gérer le stress des 
éleveurs. Ils cocoonent 
leurs champions depuis 

plus d’un an, comme cette année 
Obélix. Un détail qui cloche et ils 
se font tout de suite du mouron. »

Quel est votre 
meilleur souvenir ?
« Le plus marquant, très 
certainement une vache qui se 
promenait sur les boulevards 
des Maréchaux ! Mais je 
conserve surtout en mémoire 
un petit veau malade. Tous les 
éleveurs de la race s’étaient 
relayés pour le surveiller, pour 

prendre de ses nouvelles. 
Une superbe solidarité. »

Le SDIS de l’Eure s’appuie 
sur combien de vétérinaire ?
« Le décompte est très rapide : 
je suis le seul ! L’idéal sera 
de tourner à trois. Aussi, en 
attendant, suis-je d’astreinte, 
volontaire, 24h sur 24, 7 jours 
sur 7. Mais j’espère recevoir vite 
du renfort de collègues... »

Soigner les bobos d’Obélix et Cie
Depuis maintenant 8 années, le vétérinaire eurois officie, sur son temps libre,  
au Salon international de l’agriculture (SIA), 8 jours durant.

qu
es

tio
ns

 à

Paul Perrier
Vétérinaire à 
Pont-Audemer 

et pour 
le SDIS 
de l’Eure

Vanessa et Romain Fossart montaient pour la première fois à la Capitale pour tenir 
un stand lors du salon international de l’agriculture. Une journée durant, ils ont 
vanté les mérites des desserts lactés et glacés de La Ferme du Sapin Bleu.

Une journée pas comme les autres. En ce mardi 
28 février, le couple avait programmé le réveille-
matin pour 4h30. « Nous avons chargé la voiture 
et, à 5h30, quitté le plateau du Neubourg, direction 
la porte de Versailles, hall numéro 7 », précise 
Romain avec un sourire grand comme ça. Dans 
le présentoir, des yaourts nature, sucrés ou aux 
fruits, des crèmes desserts dont une au caramel 
maison, des flans présentés dans une boîte 
ronde, comme celle du camembert.
Située à Cesseville, la Ferme du Sapin avec ses 
90 vaches parvient à produire 900 000 litres de 

lait. Vanessa Fossart enchaîne : « Voici un peu 
plus de trois mois, nous avons monté un laboratoire 
de transformation. Nous utilisons actuellement 
10 000 litres de notre lait. La quantité devrait 
évoluer. Pour le printemps et l’été, on prépare, 
on affine notre prochaine production de glace 
fermière. Et pour vendre tous nos produits, nous 
avons ouvert un magasin à la ferme. »

 Jours d’ouverture : vendredi de 14h à 19h,  
et le samedi de 10h à 13h.  Adresse : 
9, route de Criquebeuf à Cesseville.

Première étoile pour le Sapin Bleu

Attroupement devant le stand du 
Département de l’Eure. Le dimanche 
26 février, le chef Cyril Coutin avait 
revêtu son beau tablier derrière des 
fourneaux qui ne ressemblent pas 
du tout à ceux de son restaurant à 
Verneuil-d’Avre-et-d’Iton, Le Madeleine 
de  Cyril Coutin. Avant d’emménager 
dans l’Eure, le chef a œuvré pendant 
douze ans en Champagne-Ardenne, 
dans un restaurant étoilé au Michelin.  
Son vœu le plus cher ? 
Décrocher les étoiles...

Le Madeleine de Cyril Coutain : 
206, rue de la Madeleine, à Verneuil

Un cuistot  
en démo



Comment postuler ?
Adressez CV et lettre de motivation à service-recrutement@eure.fr 
(annonce n° EL-20221005.001)

Vous recherchez un emploi ?
« Venez nous rejoindre. On vous attend ! » 
Le Département a de nombreux postes 
à pourvoir. Rendez-vous 
sur eureennormandie.fr 
et candidatez.

ON A BESOIN DE VOUS

On le répète. Avec le journal Deux Sept, nous irons à votre rencontre. 
C’est entendu. Le plus régulièrement, nous présenterons les offres 
d’emploi à pourvoir au Conseil départemental et la variété des métiers 
de ce service (très) public. 

Le métier de sage-femme, bien connu au sein des maternités, peut aussi 
s’exercer au sein d’une collectivité comme le Conseil départemental. Le rôle de 
la sage-femme au sein d'une collectivité reste alors très proche de celui d'une 
sage-femme en milieu hospitalier. Le ou la sage-femme suit, accompagne 
les femmes enceintes, assure leur suivi clinique et médico-social. Elle réalise 
les entretiens prénataux du 4e mois et anime des séances de préparation à 
l’accouchement. 

Suivi médico-social au sein d’une équipe
Au-delà du suivi de la grossesse, la sage-femme départementale doit aussi être 
attentive et vigilante aux futures conditions d'accueil de l'enfant. En définitive, 
seul l’accouchement n’est pas réalisé par le personnel départemental. 
Deux sages-femmes sont recherchées pour exercer dans les centres de 
Protection Maternelle et Infantile (PMI) de Saint-André-de-l’Eure et de Vernon. 
Les personnes recrutées doivent aussi aimer travailler en équipe puisque les 
missions seront réalisées en étroite collaboration avec les autres professionnels 
de santé de la PMI, à savoir les infirmières puéricultrices et le médecin.
Venir en aide aux autres est dans votre ADN ?  
Alors, rejoignez le Département de l’Eure !

Focus métier
Responsable de la mission  
jeunesse et citoyenneté
Pour le Département de l'Eure, Fenda Sylla coordonne 
la mission Jeunesse et citoyenneté depuis le 2 février.

« Depuis 18 ans que je travaille dans la 
fonction publique, j’ai occupé plusieurs 
postes en lien avec la jeunesse : 
responsable animation d’un centre 
social, d’un service vie associative, etc. 
Au Département, je travaille sur deux 

missions : la promotion des valeurs 
de la République et l’engagement 
des jeunes dans la société. Nous 
ne devons pas voir les jeunes 
comme un problème, parce que, 
au contraire, ils représentent 
une vraie ressource pour l'Eure. 
Les 11-25 ans sont notre avenir. 
Ils sont les adultes de demain. 
Il s’agit autant de les guider 
que de les écouter afin de leur 

(re)donner toute leur place 
dans notre société. »

Recrutement

Sages-femmes  
à Vernon ou Saint-André

117 pos
tes 

à pouv
oir dès

 maintena
nt
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eureen
ormandie.fr
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Formez vous aux métiers du vivant

www.educagri27.fr



TRIBUNES

Pour la mobilité,  
il faut se bouger !
Parmi les grandes mutations de 
nos sociétés modernes, l'une est 
au cœur des responsabilités du 
Département : la mobilité. Dans 
l'Eure, autrefois, on faisait sa vie 
sur place en se déplaçant à pied 
et produisant local. Désormais, 
beaucoup habitent loin du travail, 
doivent prendre la voiture et nos 
produits viennent du monde 
entier. Or, ce modèle, basé sur des 
énergies fossiles qui participent 
au dérèglement climatique, n'est 
plus viable. Voilà pourquoi nous 
nous opposons au projet inutile, 
coûteux et polluant de nouvelle 
autoroute à l ’est de Rouen 

et défendons les alternatives 
durables : transport des mar-
chandises par le fret et le fluvial, 
développement du ferroviaire, 
des transports en commun, du 
covoiturage et du vélo (pistes, sta-
tionnement, achat). Des projets à 
mener de toute urgence mais sans 
punir les plus précaires comme le 
font l'actuelle ZFE à Rouen ou le 
péage d'Incarville qu'il faudra sup-
primer. Nouveau défi, nouvelles 
solutions !

Arnaud LEVITRE,
Président du groupe
« L'Avenir en Partage »

TRIBUNE DE LA MAJORITÉ

TRIBUNES DE L'OPPOSITION

L'Eure, une terre fière de son agriculture
L'Eure était une fois encore présente en force lors 
du Salon de l'Agriculture. Située au cœur du Pavil-
lon Normandie, cette présence visible depuis notre 
arrivée au Département en 2015 est un temps 
politique fort particulier en soutien aux agriculteurs 
et producteurs locaux de notre Département, terre 
d'agriculture et de ruralité.
La France est la 1re puissance agricole européenne. 
L'agriculture garantit notre souveraineté alimentaire. 
Aujourd'hui le secteur fait face à trois défis : écono-
mique, environnemental et sociétal.
En tant qu'élus locaux, nous soutenons fortement 
la filière agricole locale qui se retrouve trop souvent 
sous le feu de critiques infondées. Il faut avoir le 
courage de soutenir nos agriculteurs, véritables 
acteurs d'une économie locale et innovante qui crée 
des emplois directement et indirectement dans les 
communes de l'Eure.
La filière du Lin en est l'un des exemples les plus 
frappants ! Mise à l'honneur sur le stand de l'Eure, 

cette filière d'avenir irrigue le territoire et offre des 
débouchés qui vont bien au-delà des usages tex-
tiles : alimentaire, matériaux composites, isolation, 
énergies, etc.
L'agriculture, c'est également une filière compétitive 
qui nourrit la France et l'Europe, une filière attrac-
tive pour les jeunes générations et dont le caractère 
doit être protégé d'une concurrence internationale 
déloyale pratiquant la culture des OGM et la défo-
restation massive.
Face au changement climatique, c'est à nous de 
soutenir les efforts de la profession pour se (trans)
former. Face au défi environnemental, l'avenir de 
l'agriculture, de l'écologie et du bien-être animal se 
fera par le progrès technique et l'innovation. Il faut 
le dire et le tenir face à un discours obscurantiste 
d'une certaine écologie punitive dont on ne veut 
pas pour la France et nos enfants.
L'agribashing et les contre-vérités sont un danger. Il 
faut renverser la charge de la preuve, cesser d'obli-

ger la profession à toujours se justifier. Avec fierté 
et dignité, les agriculteurs sont la solution. Ils font 
preuve d'innovation depuis de nombreuses années. 
Aidons-les avec le Département à relever ces défis.
Depuis 2015, en complément de la Région Norman-
die, notre Majorité départementale « Ensemble 
Pour l'Eure » a multiplié les dispositifs en faveur du 
monde agricole : aide aux petits investissements, 
agroforesterie, plantation de plus de 100 km de 
haies, développement d'une légumerie et de cir-
cuits courts notamment en lien avec les cantines 
des collèges, etc.
Nous avons besoin des agriculteurs normands et 
eurois pour nous nourrir et entretenir nos magni-
fiques paysages qui font notre identité et l'ADN de 
l'Eure. Remercions-les et soutenons-les tous !

Sébastien Lecornu  
et les élus de la Majorité départementale 
« Ensemble Pour l’Eure »

Pour que l’Eure reste une grande 
et belle terre d’agriculture 
Notre agriculture est une richesse, 
la variété de ses productions un 
atout, la diversité de ses terri-
toires un capital. La présence des 
« hautes autorités du Départe-
ment » au Salon de l’Agriculture 
en témoigne, mais promouvoir 
n’est pas prévoir. Rien ne peut 
masquer l’absence de vision de 
l’actuelle majorité incapable de 
préparer l’avenir de l’agriculture 
euroise en répondant aux défis 
du changement climatique. Il est 
urgent de doter l’Eure d’un plan 
stratégique agricole à 20 ans en 
y associant toutes les sensibilités 
du monde rural et paysan. Il fau-
dra mieux anticiper les risques 
de pénurie d’eau en ayant pour 

priorité de la protéger et de l’éco-
nomiser. La modernisation de nos 
réseaux, rejetant 25 % d’une res-
source rare dans la nature, est à 
accélérer. Il faudra, ensuite, mieux 
protéger nos cultures et affirmer 
une position claire à l’encontre de 
projets trop consommateurs de 
foncier agricole. Il faudra, enfin, 
renforcer le soutien aux projets 
d’innovation et de conversion à 
l’agriculture durable et résiliente. 
C’est à cette triple condition que 
l’Eure restera une grande et belle 
terre d’agriculture. 
 
Marc-Antoine JAMET
Président du groupe  
« l’Eure nous rassemble »
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SAVOUREUX

 Retrouvez la vidéo  
de Léonie sur deux-sept.media

La Galerie des Saveurs, au 8 rue Lindet à Bernay, 
passerait presque inaperçue. Cette ancienne maison 
typiquement bernayenne, avec ses pans de bois  
et son charme authentique, a pourtant de quoi séduire. 

Après un an de travaux, Florence et Katell en ont fait un havre 
de paix. Et surtout une bonne adresse pour les gourmets. 
« Burrata à l’huile de truffes, médaillon de Saint-Jacques 
au beurre d’agrumes, poulet mariné aux épices, mi-cuit au 
chocolat » : les papilles en frémissent. « Je cuisine avec le 
cœur », admet Flo qui dirige les opérations en cuisine, devant 
les clients. « J’ai grandi dans une famille qui aime cuisiner. 
J’ai envie d’offrir, de mettre dans les plats que je prépare ma 
générosité et tout ce que j’aime. » On s'y rend pour déjeuner 
ou dîner bien sûr, mais aussi pour déguster un plat, prendre 
un verre et une plancha ou profiter du brunch du dimanche. 
« Tout est fait maison selon les produits de saison et l’humeur 
du chef », précise Katell, binôme de choc, qui expose 
toutes ses œuvres sur les murs du restaurant. D’où le nom  
La Galerie des Saveurs. Entre 28 et 35 € par personne. 

La Galerie des Saveurs :  
 8, rue Robert Lindet à Bernay 
 02 32 43 23 46 

Si vous aimez consommer des produits bio, disponibles 
en vrac comme le nom l'indique, une petite boutique 
de 45 m2 située en face de la mairie du Neubourg fera 
votre bonheur. Benoît Duguet a réussi à agencer plus 
de 1 000 produits. « Les consommateurs retrouvent tous les 
essentiels du quotidien : du petit-déjeuner à l’apéro du soir. » 
Le petit plus ? « Les conseils apportés aux clients sur tous 
les produits bio, leurs provenances et leurs utilisations. »

Au Bon’Eure du Vrac :  17, rue du général de Gaulle, 
27110 Le Neubourg.  oboneure-duvrac.fr

Bernay

« Une cuisine raffinée 
qui vient du cœur »

Le Neubourg

Au Bon’Eure du Vrac 
Une baraque à frites, une église, 
un petit parking, des personnes 
qui attendent leur tour qu'importe 
la saison : pas d'erreur,  
vous êtes à Martot. 

Le Petit Creux est tenu par Évelyne et 
Philippe. Chaque jour, ils épluchent, 
plongent dans 2 bains d'huile (aux 
parfaites températures) 50 kg de 
pommes de terre, variété Mozart. Les 
époux collectionnent les trophées : 
meilleure friterie de Normandie, 
18e au classement national. Pas de 
quoi faire tourner la tête d'Évelyne qui 
interpelle ses clients comme Jacques 
Brel : « Allez, allez, au suivant ! » 
Pour les patrons des lieux roulants, 
la récompense tient en ces paroles. Routier pour Schenker, Didier glisse 
en souriant : « Dès que je passe dans le coin, je fais un petit détour pour 
manger deux saucisses frites pour 6 €. Elles sont super bonnes. Les patrons 
ont toujours un mot gentil. »

Au Petit Creux :  1, rue de l'Eure, à Martot.  
  Du lundi au samedi de 11h à 14h.

Martot

C'est du Mozart
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Le festival électro Année Zéro revient  
sur le devant de la scène de Bernay, pour 
la 2e fois consécutive, les 24, 25 et 26 mars.

Collisions sonores, architecturales et monde 
digital, tel est le pari du festival Année Zéro, 
troisième du nom. En tête d’affiche, les festivaliers 
se régaleront avec MB14, ce beatboxer-né qui a 
transpercé l’écran dans The Voice. Son concert 
est d’ores et déjà complet. Le voyage musical 
électro dans les murs ancestraux de l’abbatiale 
se poursuivra avec El Maout, Nuri et Deena 
Abdelwahed. 
D'autres formes artistiques plus inattendues 
seront présentées. L'idée est se laisser entraîner 
dans un tourbillon onirique avec Verlatour et 
son spectacle interactif et immersif, Yokaï et du 
mapping extérieur grand format, mais aussi Petit 
Chef lobster et une table à manger interactive. 

Uramado AR proposera un parcours en réalité 
augmentée. Et ce n’est pas fini ! Encore au menu 
de ses trois folles journées, de la danse immersive 
et contemplative, des ateliers film d’animation et 
des jeux vidéo alternatifs... 

 Renseignements et réservation : 
bernaynormandie.fr

spectaculaire

Oui, il faut être 15 pour disputer un match en Fédérale 1 Féminine comme  
l'Évreux ACR. Mais il existe d'autres formules à 10 et même à 5.

« Le rugby féminin, on peut le pratiquer partout dans l'Eure, assure Didier Aubert, 
vice-président de l'Évreux ACR mais aussi secrétaire général de la Ligue. 
De l'école de rugby jusqu'en minime, les filles évoluent dans des groupes mixtes 
et ce dans tous les clubs eurois. Ensuite, il y a le rugby à 10 (pour les – 18 ans), 
et à 15. Mais la révolution vient de l'introduction du rugby à 5 avec des équipes 
100 % masculines, féminines ou mixtes. Ces équipes se retrouvent pour 
des plateaux à Pont-Audemer, Verneuil, Les Andelys, Évreux, etc. Une belle 
occasion de s'amuser entre copines et copains et de découvrir le rugby ! »

 liguenormandie.ffr.fr

Pont-Audemer, Verneuil,
Les Andelys, Évreux...

L'ovalie féminine s'épanouit dans l'Eure

Bernay

Festival Année Zéro

Être ou paraître
Oyez, oyez braves gens ! L’espace 
culturel Les Mares Plates vous 
propose, durant trois représentations, 
un nouveau classique théâtral : 
La Parure de Guy de Maupassant.

Au théâtre ce soir ! Au crépuscule de sa vie, 
une femme d’un âge certain se confesse. 
De modeste condition mais obsédée par 
le paraître, elle emprunte une parure en 
diamants à une riche amie. Cependant, elle 
perd ce collier et devra le rembourser durant 
dix ans... Voilà pour le début de l'intrigue. Sur 
le plateau, Annie Vergne, de la Compagnie 
du Guichet Montparnasse, interprète avec 
justesse ce personnage dans lequel tout 
un chacun pourra se reconnaître à l’heure 
des réseaux sociaux et de la célébrité facile. 
Vendredi 17 et samedi 18 mars à 20h30, 
dimanche 19 mars à 16h.

 Réservation obligatoire 
au 06 31 25 55 38 ou 
compagniedubelouga@orange.fr
 12, chemin des mares plates 

à Saint-Germain-la-Campagne

©
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Saint-Germain-
la-Campagne

En off du festival, le BoBo (le beau, 
le bien, le bon) propose une conversation 
et un échange visuel et sonore entre 
Moudular, inventeur de sonorité 
électro, et l’environnement décalé 
de Groduk&Boucar.
Gratuit – 20 rue des Canadiens, Bernay
Infos :  www.bobo-normandie.com



DEUX SEPT — 09 mars 2023      21

Comment est née l’envie de créer un festival  
de métal à Gisors ?
« La première édition a été créée en 2017 pour la release 
party [concert de présentation] d’un EP qu’on avait fait à 
cette époque. En plus de nos amis parisiens de The Yards, on 
a demandé à deux autres groupes locaux de représenter le 
métal de Gisors. En 2019, les Marseillais de Dagoba ont fait la 
tête d’affiche. La troisième édition a lieu cette année après le 
Covid qui est passé par là. »

Qui sera à l’affiche de  
ce Gisors Metal Fest 2023 ?
« Le groupe hard-core rouennais Nothing To Loose 
fera l’ouverture. Il y aura aussi les Tourangeaux 

de Born To Burn, évidemment notre groupe 
Primal Age et en tête d’affiche Loudblast, 
un groupe mythique de thrash métal 

qui a près de 40 ans de carrière. C’est une des pointures du 
métal français. »

Que diriez-vous à ceux qui hésitent à franchir le pas ?
« On fait en sorte que les gens se sentent bien avec à manger 
et à boire et c’est pas cher : 12 euros avec la gratuité pour les 
habitants de Gisors. Quatre groupes de qualité à ce prix-là, 
ça parle aux gens. Le but est de pérenniser le festival et de 
proposer un rendez-vous annuel avec, pourquoi pas, des 
groupes internationaux. On n’a pas la prétention de devenir le 
Hellfest mais d’offrir aux habitants de la région la possibilité de 
voir de bons groupes. »

 Réservations : billetweb.fr/pro/gisors
Rendez-vous le vendredi 10 mars, à 21h  
au Bar Chez Chriss à Évreux (rue Franklin-Roosevelt) 
pour un concert de Primal Age en acoustique.

Gisors Metal Fest, un festival qui décoiffe !
Le 18 mars prochain, le Gisors Metal Fest réunit, pour la troisième fois, les fans de gros sons. 
Attention, ça va décoiffer !

qu
es

tio
ns

 à

Benoît 
Grapkowski 
et Didier 
Cauchois

Organisateurs 
du Gisors 

Metal Fest et 
membres de 
Primal Age.

En avant les artistes de tous bords :  
clowns, danseurs, acrobates  
et autres comédiens !  
Voici venir le festival Spring.

Premier festival international de cirque 
contemporain à l’échelle d’une région, 
Spring est le festival des nouvelles formes 
de cirque en Normandie. Durant cinq 
semaines, depuis le 8 mars et jusqu'au 
14 avril, différents lieux culturels porteront 
haut et fort les couleurs du cirque 
d’aujourd’hui. La programmation fait la 
part belle à toutes les rencontres du cirque 
avec les autres disciplines artistiques : 
danse, théâtre, musique, arts plastiques...
Chaque édition met en lumière des 
parcours artistiques en présentant 
plusieurs spectacles d’un même artiste 
ou d’une même compagnie. Dans l’Eure, 
huit spectacles seront à déguster.

Sortez vos agendas :
•  Le 12 mars, 16h : Géométrie 
variable (Cie du Faro) – Espace 
Philippe Auguste, à Vernon ;

•  Le 17 mars, 20h : Carré de Je 
(Kirn Cie) – L'Arsenal, à Val-de-Reuil ;

•  Le 24 mars, 20h30 : Cosmos  
(Cie La Main de l'Homme) – 
L'éclat, à Pont Audemer ;

•  Le 24 mars, 20h30 : Rapprochons-nous  
(Cie La mondiale générale) – L'éclat,  
à Pont-Audemer ;

•  Le 25 mars, 19h : Faire un tour sur 
soi-même (Cie La volte-cirque) – 
Salle Charles IX, à Charleval ;

•  Le 30 mars, 20h : Au milieu 
des terres (Cie Le GDRA) – Le 
Tangram scène 5, à Louviers ;

•  Le 1er avril, 20h : Réalités (Cie Rode 
Boom) – Le Piaf, à Bernay ;

•  Le 14 avril, 20h : Ruine (Erwan Ha Kyoon 
Larcher) – L'Arsenal, à Val-de-Reuil.

Infos et résa :  
 festival-spring.eu/programmation

Eure

Festival Spring : le cirque sens dessus, dessous



Du 10 au 19/03
KROK’SEMAINE
Venez au théâtre en famille 
pour (re)découvrir de 
grands classiques jeunesse 
et partager des émotions. 
La programmation est 
variée avec six spectacles 
sur une semaine. 
Espace Philippe Auguste 
à Vernon. Gratuit. Infos : 
espacephilippe-auguste.fr

12/03
UNE COURSE AU FÉMININ
La 16e édition de la Rolivaloise 
proposera trois parcours 
de marche ou de course de 
3, 5 ou 10 km. Pour chaque 
inscription, 1 euro sera reversé 
à la Ligue contre le cancer. 
Gratuite et ouverte à toutes 
jusqu’au 9 mars. Courez-y !
Départ 10h30, avenue 
des falaises. 
Infos : larolivaloise.
valdereuil.fr

12/03
HAR’COURT

Différentes courses sur 
route programmées de 
10h à 13h30 avec de 
nombreuses animations. 
Début à 10h au château 
d’Harcourt. Inscriptions : 
www.normandiecourse 
apied.com

12/03
CHAMPIONNAT DE BOXE
Montez sur le ring ! 
Le championnat 
départemental de l’Eure de 
boxe éducative aura lieu 
à Guichainville, à la salle 
des associations.
Gratuit dès 10h

12/03, 01 et 02/04
PINOCCHIO

La compagnie Fruits 
de la passion revisite 
Pinocchio dans une mise 
en scène moderne signée 
Benjamin Broux. 
Dès 6 ans. Tarifs : 10 €/adulte, 
5 €/mineur, gratuit – de 5 ans.
Le 12 mars à 15h à 
Bernières-sur-Seine, 
le 1er avril à 20h30 et 
le 02 avril à 15h30 à Ville 
Réservations au 
07 69 47 73 57.

17/03
HIP-HOP À LA GARE !
Deux collectifs hip-hop 
résidents du Kubb-Le Tangram 
seront à l’honneur sur la scène 
de la Gare aux Musiques : 
Homeez Crew et Ligne Quatre.
Gratuit - 20h30 à La Gare 
aux Musiques à Louviers
Infos au 02 32 25 78 00

17/03
JE ME PORTE BIEN !
La violence faite aux femmes 
sera le thème de la pièce 
de théâtre « Je me porte 
bien ! », suivie d’un débat en 
présence de professionnels 
et d’un pot de l’amitié. 
20h au théâtre de Thevray. 
À partir de 16 ans. 
Infos : 02 32 44 40 50 
ou social@meo27.fr

Du 18 au 19/03
LA NATURE EN FÊTE
Ivry-la-Bataille accueillera, 
autour de la mairie, la 
11e édition de la Fête de la 
Nature et du terroir réunissant 
horticulteurs, spécialistes 
du jardin et du terroir local.
Infos : 06 14 78 39 02 
ou 06 30 77 45 36

Du 18 au 26/03 
UN SACRE DU PRINTEMPS
Pour sa 6e édition, ce festival 
classique particulièrement 
éclectique fera la part belle à 
Bach, Beethoven mais aussi 
Moondog ou de la musique 
vocale traditionnelle bretonne. 
Différents lieux à Évreux. 
Programmation et 
billetterie sur le site 
unsacreduprintemps.fr

19/03
ALLEZ, ON DANSE !
La Compagnie Piripi 
propose une comédie de 
Vivien Lheraux « Allez ! On 
danse ! ». Quiproquos, gaffes, 
mensonges et délires s'invitent 
dans cette pièce qui promet 
de ne pas être de tout repos !
16h, salle des fêtes de 
La Neuve-Lyre. Réservation 
au 06 20 25 04 43. 

Jusqu’au 19/03 
RÉTROSPECTIVE 
ARTISTIQUE
Philippe Ségéral, connu 
pour ses dessins figuratifs 
de grands formats, présente 
les séries marquantes de 
ses créations ainsi que 
quelques sculptures. 
Gratuit.  
Musée Alfred-Canel 
à Pont-Audemer. 

19/03
NEW KIDZ
« Si c'est trop fort pour toi, 
c'est que t'es trop vieux pour 
ça ! » Le trio rock’n’roll pour 
les kids est de retour avec 
son troisième album intitulé 
III. Portés par les influences 
hard-rock-funky, les New 
Kidz revisitent les esprits 
de AC/DC ou des Beastie 
Boys. Un concert rock, à 
apprécier en famille ! 
16h. Tarif : 6 €
Le Silo – Verneuil-d’Avre-et-
d’Iton – my.weezevent.com

19/03
TRAIL DES VIOLETTES

Chaussez vos baskets pour la 
7e édition du trail et marche 
des violettes en forêt : trail de 
12 et 25 km, marche nordique 
de 12 km ou randonnée et 
marche nordique de 9 km. 
Départ et arrivée au stade 
Carrington à Louviers 
à partir de 8h30.

19/03
OPÉRA INTERACTIF
Le conservatoire de Bernay 
proposera de participer en 
famille à la répétition de l’opéra 
Cendrillon ou le grand hôtel des 
songes menée par la cheffe 
de chœur Éléonore Le Lamer.
Gratuit. Sur inscription 
Parents/Enfants limité 
à 45 personnes : 
www.bernaylaville.fr/
pole-culture/le-piaf

23/03
CHANT LYRIQUE
Le jeune ténor Joachim 
Bresson interprétera un 
florilège de mélodies 
françaises et d'airs d'opéra 
célèbres à l’usine à Zabu.
19h. Gratuit. 5 rue de l’Iton –  
St-Germain-des-Angles

Organisez votre séminaire à Giverny
• 5 espaces de location
• Accès aux expositions
• Ateliers créatifs sur-mesure
• Un cadre bucolique

mdig.fr
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spectaculaire
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Bon plan, bon film
Le saviez-vous ? Si vous fréquentez l’une des 
103 médiathèques rurales de l’Eure, vous avez 
accès à l’ensemble des contenus de la médiathèque 
numérique départementale. 10 000 livres et BD, 
autant de titres musicaux, des magazines et bien 
sûr des films. Derniers en date proposés sur cette 
plateforme gratuite, Top Gun : Maverick avec 
Tom Cruise ou Revoir Paris avec Virginie Efira.  
Ce serait dommage de ne pas en profiter ! 
Renseignez-vous auprès de votre médiathèque.

 eure.mediatheques.fr

LES COUPS DE  DU DEUX SEPT

Le Top 3 jeux vidéo
La rédaction du Deux Sept a sollicité Richard Streel, 
le patron de l'émission radiophonique Principe Gaming 
que l’on peut écouter sur... Principe Actif, la radio euroise.

Le Cercle de pierres
Nous aussi, nous y allons 
de notre conseil littéraire. 
Les polars, à la rédaction, on les 
dévore, et les « anglaiseries », 
on achète. Découvrez des sites 
archéologiques... mortels ! L'affaire 
est menée par un flic en congé 
après une bavure et une jeune 
recrue inadaptée socialement. 
Un duo improbable mais qui 
évidemment nous accroche. 
Voici une sacrément bonne 
enquête qui a cartonné en 2022 
et remporté de nombreux prix.

Édition de L'Archipel

122 livres incontournables
Les bibliothécaires 
normands ont dévoré 
les livres jeunesse 
sortis en 2022. Ils en 
ont sélectionné 122. 
Pas 121, ni 123, mais 
bien 122 précisément. 
Vous les retrouvez tous 
dans un joli petit guide 
dont la couverture a 
été illustrée par la main 

habile de Delphine Perret, auteur jeunesse du célèbre ours 
Björn. Le Petit Lu est en version papier dans les médiathèques, 
mais vous pouvez aussi le retrouver en version numérique.

 eureennormandie.fr

Une rando à Lyons-la-Forêt
Au Deux Sept, on joue collectif. On est allé chercher une bonne 
idée randonnée chez les copains d'Eure Tourisme. Marcher à la 
fraîche : quoi de mieux pour un dimanche matin ! Au départ de 
Lyons-la-Forêt, un des plus beaux villages de France (NDLR : 
cocorico !), élancez-vous sur un parcours de 6,5 km dans 
une forêt cathédrale, puis changez d'atmosphère en traversant 
par ici un petit bois, par là un bosquet. Le tracé concocté 
est une excuse toute trouvée pour s’émerveiller en famille.  
Ne passons pas à côté des moments simples...

 eure-tourisme.fr/
top-5-des-randonnees-d-hiver-dans-l-eure/

You Said Strange,  
Thousand Shadows Vol.2
À peine sa tournée américaine terminée avec 
un pays continent écumé du nord au sud, 
d'est en ouest, le gang de Giverny annonce 
la sortie du volume 2 de Thousand Shadows. 
Avec le premier, les frères Carrière avaient 
décidé de délaisser les rivages brumeux du rock 
psychédélique pour voguer sur des mers plus 
variées. Une réussite. On a vraiment hâte de poser 
cette nouvelle galette sur la platine. À noter que 
les Eurois se produiront, le 25 avril, au Petit Bain, 
la salle « indé » parisienne de référence.
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L'Héritage de Poudlard
Sorti le 10 février, le premier triple A est arrivé sur 
console. Ensorcelant ! Vous avez toujours voulu être un 
sorcier ? Avec Hogward Legacy, ce rêve devient réalité. 
Faites votre rentrée à Poudlard, et découvrez les lieux 
emblématiques de la franchise Harry Potter.

Forspoken
Voici un jeu d'action RPG développé par Luminous 
Productions, une filiale de Square Enix (connu pour 
la célèbre série des Final Fantasy), où il vous faudra 

survivre dans un monde fantastique. Là encore, il est 
question de magie et d'aventures épiques. Un jeu à la 
qualité graphique rarement égalée. Précipitez-vous !

One Piece Odyssey
Passage réussi du papier à l'écran et manette. 
Développé par Bandai Namco, One piece Odyssey 
est une adaptation réussie du célèbre manga,  
d'Eiichiro Oda, au succès planétaire. Ce n'est qu'un 
détail mais il est très plaisant : vous retrouverez 
en prime les voix originales des personnages. 

 principegaming8280 
 principe.gaming 
 principe-gaming.principeactif.net/
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